

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 04:43

PAG - 1 -

Lunes 20 de Noviembre de 2006

Costa Rica



Ortega espera justas relaciones con EE. UU.

Mandatario electo aseguró que ese será uno de sus mayores retos

Criticó el TLC con EE. UU., pero dijo que lo respetará y abrirá otros mercados

El presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, dijo ayer que uno de los principales “retos” de su gobierno será establecer relaciones respetuosas y justas con Estados Unidos, país con el que estuvo enfrentado durante su anterior gobierno.

“Es un desafío y un reto alcanzar relaciones respetuosas” con Estados Unidos, expresó Ortega, quien gobernó durante la revolución del Frente Sandinista de Liberación Nacional (1979-1990).

En declaraciones a la prensa, Ortega dijo: “Un elemento fundamental que tiene que ver con la política de Estados Unidos hacia la región es cómo lograr que los norteamericanos correspondan a las decisiones que tenemos los latinoamericanos de establecer relaciones respetuosas en el ámbito político y justas en el plano comercial y social”.

Ortega se prepara para retomar el poder en Nicaragua, el próximo 10 de enero, tras ganar las elecciones presidenciales del 5 de noviembre.

Fuentes diplomáticas en Washington revelaron la semana pasada que Ortega habría planteado a Estados Unidos, a través de emisarios extranjeros, su deseo de iniciar un “diálogo formal”.

Tomás Borge anuncia cambio socioeconómico en Nicaragua

Tomás Borge, fundador del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), de Nicaragua, dijo ayer que el gobierno que presidirá Daniel Ortega, a partir del 2007, iniciará una gigantesca transformación socioeconómica contra la pobreza y la ignorancia.

Borge, quien participó en la capital panameña en la clausura de un congreso latinoamericano y caribeño por la independencia de Puerto Rico, afirmó que el primer paso del nuevo gobierno será mejorar la salud pública y vencer el analfabetismo.

Para ello, se prevé extender la enseñanza mínima obligatoria hasta el sexto grado. En la actualidad, un millón de niños pobres no asisten a la escuela primaria en ese país, debido a las carencias cotidianas y a insuficiencias en el sistema educativo.

Asimismo, miles de jóvenes recibirán entrenamiento técnico y profesional en Nicaragua y en el exterior, como parte de los programas con un enfoque social, subrayó el dirigente político.

Confirmó que en el ámbito de la cooperación internacional, Taiwan aprobó una partida de 108 millones de dólares, a favor de Nicaragua, para el inicio de varios programas y proyectos dirigidos al aumento de las capacidades en zonas pobres nicaragüenses.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 04:43

PAG - 2 -

Estados Unidos

eNuevoHerald.com
PREMIO ORTEGA Y GASSET

Diputados apoyan a Alemán en Nicaragua

Los 40 diputados del partido Liberal Constitucionalista (PLC) y los 25 electos en las pasadas elecciones para la nueva Asamblea Nacional cerraron filas a la conducción que mantiene en ese partido el ex presidente Arnoldo Alemán.

Leonel Téllez, vocero del PLC, dijo este domingo en el canal 8 de televisión que la decisión se produjo después que el derrotado ex candidato presidencial de ese partido, José Rizo, pretendiera quebrar el liderazgo que mantiene el ex mandatario (1997-2001).

Rizo terminó tercero en los comicios ganados por el líder sandinista Daniel Ortega.

El vocero no descartó las posibilidades de que su partido comience a trabajar de cara a las próximas elecciones municipales dentro de dos años con alianzas con otros partidos como la Resistencia Nicaragüense (PRN), la disidente Alianza Liberal Nicaragüense (ALN) y el partido Conservador (PC). El ex candidato presidencial Rizo dijo que "los líderes (en alusión a Alemán) tienen su ciclo, los líderes tienen el momento" al tiempo que aseguró que los integrantes del comité ejecutivo de su partido "no contribuyeron al triunfo electoral, estuvieron al margen y eso es inconcebible".

Dijo comparó al partido con "un ejército en guerra y hay un grupo de generales que están sentados fumando y solo viendo lo que ocurre en el campo de batalla".

Enrique Quiñónez, ex jefe de campaña de Rizo, señaló a la prensa que hay que renovar la dirigencia del partido y se pronunció porque los liberales deben buscar una alianza con los disidentes de la Alianza Liberal Nicaragüense que lidera el ex candidato presidencial Eduardo Montealegre.

Dijo que su partido requiere la realización de un plebiscito para que las bases escojan a las nuevas autoridades del partido y "por eso el espíritu de Rizo es poner el tema en el tapete", dijo Quiñónez en declaraciones publicadas este domingo por el diario La Prensa.

Aseguran que Ortega no afectará libertad prensa en Nicaragua

La administración de Daniel Ortega a partir del 10 de enero próximo no afectará la libertad de expresión, aseguró el vicepresidente electo Jaime Morales Carazo en declaraciones que publicó este domingo el diario La Prensa.

"La libertad irrestricta de prensa, primero, es el mejor asesor que puede tener un gobierno, después es el mejor controlador de un gobernante y también el mejor orientador", añadió Morales Carazo, según el diario. Morales Carazo, ex negociador que tuvo "la contra" con los sandinistas antes de perder el poder en las elecciones de 1990, dijo que él sería la primera voz de protesta si llega a existir censura en el próximo gobierno al tiempo que abogó porque las autoridades electas se reúnan con representantes de los medios de comunicación del país.

También el vicepresidente del Comité de Libertad de Expresión de la Asociación Internacional de Radiodifusión (AIR), Jesús Miguel Blandón, coincidió con el vicepresidente electo que la censura no volverá a los medios de comunicación, tal a como se practicó en la década de los 80, después que los sandinistas

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACIÓN SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 04:43

PAG - 3 -

derrocaron la dictadura de Anastasio Somoza Debayle.

"Lo que he visto es que el presidente electo (Daniel Ortega) se ha preocupado por dar garantías a los ciudadanos y tranquilizar al país", dijo.

"Se ha encargado en crear un clima de estabilidad y tranquilidad, en sus reuniones con los diferentes sectores él ha hecho énfasis de que quiere hacer un gobierno nacional que responda a las inquietudes del pueblo", dijo Blandón.

BID perdona deuda de Nicaragua

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) perdonará entre 700 y 900 millones de dólares del total de 1.400 millones que le adeuda el gobierno de Nicaragua, lo cual reducirá el monto total de su deuda antes de que Daniel Ortega asuma la presidencia.

Nicaragua tenía una deuda total de 2.400 millones de dólares antes de la decisión del BID, dijo el viernes el presidente saliente Enrique Bolaños.

El ex dirigente insurgente Ortega asumirá el 10 de enero con una deuda externa de unos 1.580 millones de dólares, dijo Bolaños, quien destacó que ello era una situación bastante saludable dado que Nicaragua espera ingresos por exportaciones de alrededor de 1.200 millones de dólares este año.

La deuda perdonada permitirá reducir en unos 26 millones de dólares anuales los pagos al BID para el 2007 y en 28 millones para el 2008. Bolaños dijo que el dinero condonado puede ser integrado al presupuesto nacional del próximo año, de unos 1.600 millones de dólares, destinados para caminos, escuelas y otros proyectos, aunque la decisión final sobre su uso competirá a Ortega.

La deuda del país se incrementó durante el primer gobierno de Ortega, el cual combatió a los Contras, un grupo rebelde apoyado por Estados Unidos, y para cuando Violeta Chamorro venció a Ortega en las elecciones de 1990 se ubicaba en 12.000 millones de dólares, dejando a Nicaragua con una de las mayores deudas per capita del mundo.

Bolaños dijo que la segunda nación más pobre del Hemisferio Occidental buscó que la deuda fuera eliminada al no poder cubrirla y pagar sus programas sociales al mismo tiempo.

Promulgan ley que anula abortos terapéuticos en Nicaragua

El presidente Enrique Bolaños firmó y mandó a publicar en el diario oficial La Gaceta la derogación del aborto terapéutico, por lo que ahora se prohíbe esta práctica bajo cualquier circunstancia.

Anteriormente, Nicaragua permitía abortos si tres médicos certificaban que la salud de la madre estaba en riesgo. La nueva ley elimina esa antiquísima excepción conocida como aborto terapéutico.

La ley que por más de 100 años estuvo vigente en el Código Penal fue derogada el viernes pese a la oposición de doctores, grupos defensores de los derechos de las mujeres y diplomados.

Un comunicado de la presidencia de la República informó este sábado que el mandatario sancionó la disposición legislativa en presencia de representantes de las iglesias católicas y evangélicas.

Ambas iglesias y la Conferencia Episcopal de Nicaragua habían exhortado a Bolaños y a los diputados de la Asamblea Nacional una reforma al Código Penal con la finalidad de eliminar la figura del aborto terapéutico "para fortalecer el inviolable derecho a la vida", dice una nota de prensa emitida por la Presidencia de la República.

La Constitución Política establece que el derecho a la vida es inviolable a la persona humana y que la

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 04:43

PAG - 4 -

familia es el núcleo fundamental de la sociedad.

La eliminación del artículo 165 del Código Penal fue aprobado el pasado 26 de octubre por 52 de los 91 diputados que integran la Asamblea Nacional, después de presentar el proyecto de ley al plenario.